

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

La infamia moretista. Verdades que amargan.

--Cantaclaro en campaña

La infamia moretista

No puede ser más afrentoso, ni más indigno, no hecho por Moré respecto a las jurisdicciones. Es la infamia execrable de un malvado que ascendió al poder con el compromiso de aprobar este proyecto, que ningún partido ha querido aceptar. ¡Miserable! ¿De otros es así?

Solo un alma ruin como la suya, un resaca, un trasiego, un servilón bajuno, sin amor a la libertad ni a la patria, puede descender hasta ese extremo, hasta el de amordazar a los hombres cultos para impedir que exterioricen su pensamiento en el periódico, en el discurso o en el libro. ¡Que arrastren a ese bandido!

El proyecto de ley de jurisdicciones, que quisiera comenzar a regir esta misma semana, es la obra desentada de un loco que no se daña al poder para gobernar, sino para provocar conflictos, para combatir sus propios sentimientos, para concitar la ira de todos los hombres cultos contra esta estúpida España que no recibe tan tremendas bofetadas como de su apoyo.

¿Qué nos queda que hacer a los periodistas liberales? ¿Cómo disponer en lo sucesivo el concepto de Patria, el concepto de Ejército? ¿Cómo hacer uso de la facultad de pensar, si hasta el inspirador de ese acuoso engendro está en pena de muerte para quienes se atreven a opinar como no opinan los ladrones que deshonran España, la malvendieron, ocasionaron la ruina de sus regiones, asesinaron docientos mil ciudadanos, destruyeron una república y firmaron el tratado de París, en donde se protocolizó la mermosa y la hedionda de nuestros políticos?

¡Moré, Moré! Hombre sin entrañas, sobre un cadáver escopirán con náusea todos los españoles. Quien de tal modo agarrotó el cerebro y la conciencia de un país, merece una puñalada en el corazón, después de manchar la punta del arma en las secreciones intestinales de Calvo, si vive.

Parieron a ese monstruo para engendrar desdichas y toda su vida es una página de inmoralidad, de indubio, de baja.

Cuando llegó al poder por los impases, ni lo que el veneno en el agua que bebía. Su gasta fue porque hasta de cobarde que es no se atreve a ejecutar el crimen, pero lo encarga.

Por eso se vale ahora de Luque, y hasta hace ver que el no tiene la culpa, sino los ministros.

¿Cómo se pueden quebrantar los fundamentos constitucionales hasta el extremo de declarar la indisolubilidad del Ejército? ¿Qué ocurrió en España que de tal modo se nos retrotrae a las épocas de la brutalidad, del fanatismo y de la opresión carlina?

Hemos expresado el concepto que nos merecen los que atentan con hechos a la integridad de la patria. Hemos dicho mil veces que no hemos de injuriar ni menosar el prestigio de los militares ni del Ejército, del que somos partidarios los republicanos. Hemos sostenido incluso que se extreme el rigor contra los separatistas peninsulares, si los hay, pero dentro del marco ordinario, con separación de su cargo o cargo ejemplar a jueces y magistrados a quienes la solidaridad política o el favoritismo paga una voluntaria venda en los ojos.

No se crea que el partido republicano transige con el separatismo hispanoamericano, ni con el separatismo catalán.

Pero este hecho concreto merece una jurisdicción concreta también, no fuerista, no excoletana, no de clases ni de privilegio, porque nosotros se reducen los derechos del libro de la crítica a quienes sin ser enemigos del Ejército tienen el deber de fiscalizar y juzgar los actos de todos los españoles, vistan el traje que vistan.

Queremos ejercer ese ministerio dentro de la corrección; queremos la libertad de conciencia y de pensamiento proclamada en nuestra Constitución, sin más limitaciones que las contenidas en el Código penal, obra magna de nuestra única revolución política.

Los periodistas viviremos a merced de la pena de un juez o de un fiscal que quiera suprimir el periódico y meterlos en la cárcel, o cuando se le antoje, por palabra más o menos, pues cuando uno de estos funcionarios, por deudas o por otras, nunca despiertan las buenas intenciones, para que, sin apelación, de un ablativo Moré, Moré! ¡Nada hay que tenga un tanto de sentido como una hora!

Quisiera creíamos que la monarquía iba a ser por democráticos caminos; cuando un

Verdades que amargan

Cada vez que "El Radical" sale dando voces, aguijoneado por nuestros espionajes, quedamos más y más convencidos de la razón que nos asiste en las convicciones que tratamos. Cada vez que "El Radical" sale dando voces, aguijoneado por nuestros espionajes, quedamos más y más convencidos de la razón que nos asiste en las convicciones que tratamos.

Y ayer, al pretender demostrar que el recibimiento de Soriano en Béjar fue arcaico, nos dedica unos cuantos renglones de esos que dictan el desprecio y la desesperación. ¡Pobres bestias!

Tan desconcertados están, que hablan de las planchas que nos tiramos todos los días. ¿Qué planchas serán esas? preguntamos nosotros. Porque hasta ahora sólo conocemos las que hace diariamente "El Radical", hablando de los colosales triunfos de su amo y señor, quien suponen los cuadrúpedos de la "Gaceta de la Albufera" que nos está haciendo morir de envidia, como si envidiable fuera recibir tras los pitirreos del Congreso, pases y bofetadas, ni más ni menos que si se tratara de un monje del pum, pum, pum.

Es papellito muy envidiable la rifa de un diputado, ¿verdad? Los higienizadores (por rife) de Valencia, creen que van consiguiendo el propósito que dicen tener, porque su oficio está ya acostumbrado al ceno de la Albufera, en el que estuvieron a punto de ahogarse días antes de la visita de D. Alfonso a Valencia, y les envuelve la pestilente atmósfera de sus propias evacuaciones.

No se puede hacer higiene cuando los higienizadores se contagian con microbios de Biat. La higiene debe entonces comenzar por ellos mismos.

¿Que cómo refutan lo que nosotros dijimos del recibimiento de Soriano en Béjar? Pues hablando del mitin. Ya ven nuestros lectores si su imbecilidad es grande.

Copian párrafos de varios periódicos y después de un relincho de satisfacción, dicen los escribidores de la "Gaceta de la Albufera": Les hemos fastidiado.

Su manifiesta inferioridad mental, demuestra una vez más copiando algunos párrafos en los que se dice que el local donde se celebraba el mitin estaba lleno, siendo la mayoría de los concurrentes de los pueblos de la provincia. No es esto contestar francamente que apenas había concurrentes de Béjar?

Si la mayoría era de los pueblos, la minoría era de Béjar. Este dilema está clarísimo ¿no es cierto? Y nosotros seguimos preguntando: ¿qué tendrá que ver todo esto del mitin con el recibimiento?

La asistencia de personas de los pueblos a ese y cualquiera otro mitin se comprende. No han leído en esos pueblos los periódicos de Valencia retratando de cuerpo entero al héroe albuferista, y es un acontecimiento para ellos, no la visita de un diputado, sino la de un gitano con un mono; y la gente va tras éste como tras una cruz rara y aplaude al gitano por tocar la pandereta y al animal por sus piruetas. En un pueblo de esos de Castilla es siempre acontecimiento un mitin, sea republicano, conservador o católico.

Quedamos pues en que el mitin estuvo muy concurrido, en su mayor parte por individuos de los pueblos; pero queda en pie la afirmación que hacemos, esto es, que Soriano fue recibido en Béjar por ochenta personas, y que le esperaba en la estación cuarenta comiloneros que, a dos por comilión componen el inmenso gentío de OCHENTA.

Y continúa Soriano su viaje triunfal. Pasa a Candelario y de allí a Salamanca. Veamos un recibimiento en esta capital:

Dice el *Diario Universal*:

"Procedente de Béjar llegó anoche a esta capital el diputado republicano D. Rodrigo Soriano, acompañado de Cristóbal de Castro y algunos correligionarios bejaranos y salmantinos.

Entre los correligionarios muchos curiosos le esperaban en la estación.

Unas 200 personas, con una murga, entraron en la población delante del carruaje que ocupaba el Sr. Soriano, tocando La Marcha Ilesca.

La *Correspondencia de España* dice:

"Anoche, a las nueve y treinta, llegó el diputado D. Rodrigo Soriano.

En la estación le esperaban algunos correligionarios, que le acompañaron a la fonda del Comercio, donde se hospedó.

Frente a ella se reunieron muchos curiosos.

El *Heraldo de Madrid* dice:

"Procedente de Béjar, llegó anoche el diputado radical Sr. Soriano, acompañado del señor Prieto Villarreal, D. Cristóbal de Castro y otros caracterizados republicanos.

A pesar de la gran nevada, le esperaba en la estación el elemento joven republicano con hachas de viento que le había facilitado el alcalde accidental, Sr. García Tejada, SE. CRETARIO DE LA JUVENTUD MAURISTA.

SE HA NOTADO LA AUSENCIA DE LA MAYORÍA DE LOS REPUBLICANOS CARACTERIZADOS.

También ha sido arcaicamente el recibimiento en Salamanca. Unas 200 personas, incluidos en ellas muchos curiosos, algunos correligionarios, recibieron al diputado albuferista.

Cantaclaro en campaña

El americanismo. — La Iglesia católica nacional. — El matrimonio de los curas. — Prelados cubanos. — Cisma filipino. — En Francia. — La pastoral del obispo de Crémone. — El cisco de "El mal menor". — El arzobispo de Valencia.

Dejo descansar un momento los frailes en el escabeche con perolero de hierro, de donde saldrán más negros que la conciencia de un Borgia, para entenderme con las musas astorianas, remontar el vuelo e irme al buito. Hablamos, con la mano en las narices, del pestilente pantano y corran, entre tanto, los fangosos arroyos.

Entre "Las medidas convencionales", de Max Nordau, debiera figurar en primer término: la del silencio convencional; egida de ladrones y patente de corso de todos los negros que infestaba el mar lamenso de la ignorancia humana.

No me hablé usted de la liquidación de la derrota, porque eso a nadie le importa; ni de cosas de la Iglesia, que sobre ser curas nos tienen a todos sin cuidado. Al público hay que hablarle de la boda, del último crimen, de los mejores polvos para limpiar los dientes, de los mejores cepillos para limpiar las uñas; de la exposición de los gatos y de la toilette de los perros. Andese usted con filosofías y ya verá qué cara nos quedo.

— Bueno; pero, eso no quitará para que yo reproduzca aquí, venga o no a pelo, un epigrama, no, se de quien, que lei en un librito deleá por el bienio y que, si mal no recuerdo, decía:

En tiempo de las bárbaras pasiones, colgaban en las cruces los ladrones; y en el presente siglo de las locas del pecho del ladrón cuelgan las cruces.

Ni para que consigne lo que en la época del almirante Colán Constanti decían los de don Francisco, a voces, en las puertas de las sacristías, para que los curas se enteraran: *Congregatio pillorum, omnium agarrantium, nihil tantum; tragatores panem et vin, et poraceu torres secum jemenit.*

Pues, con permiso, y a trueque de ganarme por mis putas la nota de curial y de incurrir en el desagrado de la platea, me voy a meter con los neos, que son el ojo del boticario infalible e indisoluble. *Parce nobis Domine.*

Ya estoy cargado de leer a diario en los periódicos de casa y boca: Los progresos del catolicismo. Las conversaciones al catolicismo. La importancia social del catolicismo. Los obreros ante el catolicismo. Y catolicismo por arriba, por abajo, por delante y por detrás.

Y a mí me da la católica gana, haciendo honor al linde apellido, único herencia que me dejó un merced, el tío Cantaclaro, que de Dios goce, de tirar de la manita para tormento de neos y general regocijo, haciendo saber, *Urbi et Orbe*, que en todo eso hay mucha *fladella*, y para decirlo con toda certidumbre y sin ofender a nadie, mucha mentira.

Conato que ahora no me ocupo del Catolicismo Cristiano, sino del Catolicismo Neo de los preopinantes, que así se paraca: como el obispo de Sión a D. Alberto Aguilera; los obispos de los órganos oficiales y oficiales de la Cámara vaticana, apenas queda en los Estados Unidos yanki ni yanki sin bautizar *sub conditione*, previa la solemnidad y pública abjuración de la herejía protestante. La ilustrada desconfianza del tío Sam, después de arrojar al lago Ontario la trompa intrépida de John Fen, pae tranquila en los amenos valles del Sacramento, la fresca alfalfa espiritual, bajo el cayado del Titiro universal y la vigilancia continua de los perros del Señor. Lo que no dice ninguno de los caballeros conjurados del silencio, es que hace cuatro años se reunió en Chicago el Congreso de las Religiones o sectas religiosas, al cual asistieron, en representación de la católica, el cardenal monseñor Jaime Gibbons, arzobispo de Baltimore y el obispo de Mineota, monseñor Juan Ireland, suscribiendo con protestantes, judíos, mahometanos y cismáticos, la profesión de fe universal, como se contiene en el *Padre nuestro*, poniendo así el sello a la más hermosa transigencia y dando al traste con todos los monopolios de la bienaventuranza y con todos los porteros celestiales.

La indignación de los prelados neos, de la

Parce nobis Domine!

clase de frailes se desbordó en perrieras contra el americanismo otilio y contra sus ilustres paladines, Ireland y Gibbons; motejándolos de herejes y de apóstatas. El Papa se conformó con no darse por enterado y con aceptar el papel de jefe de la secta católica que le fué distribuido.

Es muy posible que si hubiera vivido Mac Kinley, el pontífice actual lo fuera el cardenal americano, aunque su catolicismo, como el de casi todos los fieles de la Unión, diste mucho de ser el que personalmente profesó Pío X y sus queridísimos neos. No tienen por qué vanagloriarse los ultramontanos, los integristas ni los ligeros de por acá, de los progresos en los Estados Unidos, de un catolicismo, que si en efecto progresa es efectiva y precisamente por no ser el suyo.

La fundación de la Iglesia nacional en Méjico data de la primera sublevación por su independencia, organizada por el anciano y valiente cura de las Ornes, D. Miguel Hidalgo y Costilla; vilmente asesinado lo setenta y tres años, por el general Oórdova; lo cual, lejos de intimidar a los mejicanos les infundió valor y coraje, poniendo al frente de los sublevados a otro sacerdote, a otro valiente, a Monesillo.

Dió la autoridad eclesiástica en hacer la causa del amo, excomulgando a clérigos y seculares patriotas y aquí tuvo su principal origen el cisma, que tomó verdadero carácter oficial cuando hace treinta y cuatro años, fué elevado a la presidencia de la República, que sin interrupción hasta el presente momento ocupa, el bravo general e ilustre estadista D. Porfirio Díaz; cuyo primer acto fué, desagraviar la memoria del prebitero Hidalgo, declarándole padre de la patria y haciendo trasladar el cadáver del excomulgado sacerdote a un gran sepulcro abierto debajo del mismo altar mayor de la catedral, donde reposa.

Esta Iglesia católica nacional, que sólo reconoce en el Papa el primado de honor, se conserva, a pesar de los esfuerzos que para destruirla se hacen, con ramificaciones en el sur de Chile, en el Brasil y la Argentina. Las iglesias conservan la antigua liturgia española y la disciplina de las Decretales; pero en la Argentina y en el Brasil, especialmente, han dado los curas en casarse, utilizando las leyes civiles y sin abjurar del catolicismo, ni presindir del ejercicio de su ministerio, y tal llegó a ser el número de estos matrimonios, que León XIII se decidió por darles validez canónica, pudiendo asegurarse que, de hecho, el celibato eclesiástico está abolido en la Iglesia de toda América.

Y como eso de un cura con señora pudiera parecer a algunos cosa del otro jueves, quiero recordar el caso del reverendo prebitero don Miguel Longás, fraile que fué del Parisimo Corazón de María.

Este señor sacerdote contrajo, siendo matrimonio legal y, casado y con hijos, vivió cuatro años en Barcelona, desempeñando la capellanía del Asilo naval, diciendo misa diariamente, predicando en todas las iglesias y llevando siempre hábito talar y corona abierta; y así continuó así un neo copión no delatara de oficio a la autoridad eclesiástica lo que estaba harta de saber: que el padre Longás estaba casado. Y como aquí todo se hace prescindiendo del sentido común, en lugar de dar validez canónica al matrimonio, legalmente contraído y quizás con la intención de hacer sacramental, lo que le daría carácter de indio luplo ante la Iglesia, y puesto que ésta, según los hechos nada perdís, pues se apeló al útero estribrillo, a suspender de licencia al pobre sacerdote, quien no contando con otros recursos que los de su ministerio para el cumplimiento de sus deberes sagrados de esposo y padre de familia, viéndose absolutamente cesante, ofreció sus servicios al protestantismo de la confesión metodista, colocándose al momento en una capilla de Barcelona y poniéndole luego al frente de la misión de Menores, para que desatolice a los isleños. ¡Qué talento el de nuestras autoridades eclesiásticas!

Tan pronto como se emanciparon nuestras últimas colonias, Cuba, Puerto Rico y Filipinas, lo primero que acordaron fué licenciar a los obispos y al clero español, secular y regular, neos de profesión, cordial y evaungélicamente odiados de sus ovejas, y enseñar al Papa los dientes, mientras le pedían para los hijos del país, para los curas insurrectos, liberales, republicanos, las mitras vacantes y su Santidad *motu proprio*, y benignamente de acuerdo con el Espíritu Santo y con los yanqui, promovió al arzobispado de Santiago de Cuba a D. Francisco de P. Barandaza, y nombró obispos de la Habana a D. Pedro González Estrada, a don Braulio Orta y Vivanco para la nueva sede de Pinar del Río, y para auxiliar en la capital, a D. Buenaventura Broderick, cubanos los tres primeros y americano el último; ninguno figuraba en la lista de episcopales, y sin la revolución jamás se hubiera sentado en los coros, ni de la metropolitana, ni de la sufragánea. ¡Como que eran liberales!

Pues no hubo más remedio que tragarlos, y eso que Estrada sólo tiene treinta y siete años, y Broderick treinta y cinco, dejando cesantes a nuestros ilustradísimos compatriotas D. Francisco Saenz de Urturi y D. Manuel Santander y Frutos, lo mismo que a todos los canónigos y párocos, embarcados para "sólo poco" menos que bajo partida de registro. A Puerto Rico se envió un obispo americano; y no fué preciso embarcar al P. Minguillo, porque como buen agustino, se olió la quema y se puso a salvo con tiempo, en el obispado de Sigüenza.

Los filipinos, por no ser menos que los cubanos, apenas las bayonetas españolas dejaron de sostener el entrañable cariño que profesaban a sus prelados, a sus canónigos y a sus frailes, nos remitieron, facturados por la transatlántica, uno ahora y otro después, al padre

Parce nobis Domine!

Noñeda, arzobispo de Manila, y a sus sufraganeos los obispos de Cebú, Nueva Cáceres, Nueva Segovia y Jaso; a todos sus hermanos los frailes y a los "abildos" catedrales, como monjes vivos del siglo de su religión en el patriótico; También con los cubanos reclamaron las mitras de los cesantes, los curas indígenas; y como el Espíritu Santo se dio, de acuerdo con Mister Fiat, inspirar al Papa la negativa, el prebitero Aglipay levantó la bandera del cisma, y conagrado obispo de la Iglesia católica Libre Suiza, fundó, con trescientos sacerdotes que le siguieron, la Iglesia Libre Filipina, que es la verdaderamente organizada del archipiélago.

Ya ven ustedes cómo progresa el catolicismo romano y cómo la gente se convierte... al cisma.

En el antiguo continente no es oro todo lo que reluce; hay mucho de América y no poco de Ocenia que se calla, obedeciendo a la consigna vaticana del silencio.

En Francia, como motivo de las leyes de Combes, relativas a las Congregaciones religiosas, fueron depuestos los dos obispos que tuvieron el valor cívico de acatarlos sin protesta; el de Nordes y el de Laval, cuya corrección actitud sublevó el ánimo de la curia romana, que tuvo el mal gusto de azuzar contra el primero la jauría de lobos que del mismo que su excelencia criaba en el seminario; lo negaron, la obediencia, no quisieron que les ordenara y lo senaron de masón, sin que nadie le defendiera, como defendieron a Pío IX cuando de él se dijo lo mismo.

Ahora, y con ocasión de los inventarios que prescriben los reglamentos de las futuras asociaciones culturales, de los bienes muebles de los templos, se pone de manifiesto la discordancia de criterio del episcopado francés: unos, la mayor parte, oponen resistencia tenaz a los agentes y ordenan a los párrocos que existan al tumulto y al escándalo. A sus feligreses, los cuales, en efecto, residen dentro de las iglesias a los empleados y a la policía a silletazo limpio, arrojándoles atriles, sacras, misales y cuanto proyectil sagrado encuentran a mano, gritando como energúmenos, convirtiendo la casa de Dios en un verdadero infierno, cuyos fuegos acuden a extinguir los bomberos de la villa con las frías aguas del Sena.

Otros, como monseñor Lagroix, obispo de Montiers, tan se halla de acuerdo con las disposiciones del gobierno, que ha hecho insertar en el *Boletín Eclesiástico* de su diócesis la adhesión que rinde a la presidencia de la República el Consistorio protestante por la separación de las iglesias del Estado.

El arzobispo de Ruan ha hecho más: permitir que los agentes encargados de hacer el inventario en una catedral pasen al templo por su mismo palacio para evitar cualquier desmán de los fanáticos, y luego les ha sentado corrientemente a su mesa; hechos que traen escandalizado al mundo neo y que merecen mil más respetuosos aplausos.

En la misma Italia, como quien dice a las puertas del Vaticano, el obispo de Orémone acaba de publicar una extensa pastoral declarándose partidario de la separación de la Iglesia y del Estado, contra todo lo dicho y sancionado por Pío IX en la proposición LV del "Syllabus" y lo sostenido por León XIII en la encíclica "Libertas"; declaraciones que han sembrado el terror y el espanto en el palacio apostólico y en el sinodro neo que rodea al Pontífice; no sólo por la gravedad que envuelven, sino por el momento en que se hacen y por la calidad de la persona que oficialmente las publica, monseñor Jeremías Bonomelli, venerabilísimo prelado, anciano de 75 años que hace 35 ocupa la sede orémoneña, gozando en toda Italia, por sus virtudes y su ciencia, de general estimación, y muy especialmente en el Quirinal, donde priva su prerdentísimo consejo en el ánimo de la familia real que le venera como a carísimo padre. Con estos antecedentes se explica bien la suma importancia que tiene el asunto. Los obispos de la provincia eclesiástica de Milán han elevado al Papa una protesta colectiva, de la que se ha hecho cargo Pío X en un brevísimo y anodino escrito, impregnado de miedo, sin atreverse a refutar la valiente pastoral y apelando al gastado sistema del desprestigio personal con el recuerdo, glorioso para el obispo de Crémone, de haber sido uno de los pocos prelados que se opusieron siempre al poder temporal del Papa.

De este asunto, tan importante y trascendental, nadie se ocupa, nadie lo discute; en su derredor se ha hecho el silencio; la Prensa no calla y calla también la otra; únicamente *El Siglo Futuro* lo recoge con la más mala de las intenciones.

En España comienzan ya los frailes y los curas católicos a tirarse los trastos a la cabeza, siendo los de siempre los jesuitas los que han lanzado la manzana de la discordia, por lo cual sinceramente los felicitó; por ahí llegaremos más pronto al principio del fin.

Los padres Hidalgo y Garzón han resultado en *La Lictura Dominical* las eternas cuestiones de ultramontanos y cismáticos, de la tesis y la hipótesis bajo el concepto molinista del *Mal menor*; una especie de *modus vivendi* con el odiado liberalismo para no perder la gamella ni la ocasión de echarle la sanadilla. La trama está bien urdida; y si indagáramos el *qui prodest* no tardaríamos en dar con el hilo y con el ovillo de la conjuración. Por lo pronto el Papa entra en ella como principal elemento, aprobado, en recientes carta dirigida al obispo de Madrid, la conducta de los jesuitas; y hasta hay quien suponga interesados en el negocio a grandes personas protestantes: el desaparecido eclesiástico universal; la mentira convencional de Max Nordau a la orden del día.

Parce nobis Domine.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Círculos y sociedades

El Club Republicano de Patria celebrará... El Casino de Unión Republicana del distrito del Museo celebrará el próximo domingo...

LAS BARRACAS

DESCALZO Y VILLENA Llop, 8 y 10 LOS ALGODONES de esta fábrica siguen siendo como hasta aquí los SUPERIORES A TODOS; colores sólidos y negros indestructibles adecuados para la fabricación de géneros de punto; únicos y exclusivos que CONSERVAN LAS MAQUINAS EN SU PRIMITIVO ESTADO; PRECIOS FLOTOS Y ECONÓMICOS. VALENCIA.



TEATRO PRINCIPAL.—A las 6.—Gran acción.—A las 9.—Ciclo-Alegria. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.45.—El perro chico.—A las 10.—El pobre Valbuena.—Los suspiros. TEATRO APOLLO.—A las 9.—Beneficio de la señora Górriz.—Clases y cabarets.—La Gran vía.—Zahorí (extrano).—El arte de ser bonita. TEATRO ROZAFAL.—A las 9.—La Quina blanca.—La mezcra roja.—El arte de ser bonita. CINEMATOGRAFO MODERNO.—Calle de San Borja. (el lado de la subasta de Clement). Grandioso programa para hoy. 'Las mil y una noches'. El teatro del pequeño Bob y otras variadas películas de sorprendente éxito.—A la vez el teatro de variedades, entre ellos: 'El teatro del pequeño Bob'. 'La peseta de la sardina'. 'La jota de la bandera'. En el paseo de la Alameda, desde las veis de la tarde en adelante. Inevitable y días festivos a las tres. Todos los jueves regales a los niños que asistan a las sesiones de la tarde, acompañados de sus padres. CINEMATOGRAFO CENTRAL.—Plaza de Mariano Benlliure. (antes Pelota).—Sesiones a las 6, 7, 8, 9, 10 y 11. Precios: Preferencia 30 céntimos; General 20.

Teatros

Apolo y Cascajett Como ya habíamos anunciado, hoy celebrará beneficio la notable, característica Dolores Cascajett... El teatro estuvo concurrido, aplaudiéndose mucho la interpretación de las obras...

Princesa

Las espléndidas obras 'Bohemia' 'El caso primero' y 'El peso chico' formaron la función inaugural del cuadro del género chico que ha de actuar en este coliseo durante la presente temporada. El teatro estuvo concurrido, aplaudiéndose mucho la interpretación de las obras...

Cinematógrafo de la Paz

El lunes próximo, 26 del actual, con motivo del primer aniversario de la fundación de este acreditado Salón, se exhibirá un programa excepcional a beneficio de la dependencia de este centro de recreo. Los pedidos de localidades y entradas se servirán en la taquilla del mismo.

Cinematógrafo Moderno

En este centro, situado en la calle del Pintor Borlaja, junto a la subasta de Sr. Clement, se pue anoche un escaótico programa, representándose las grandiosas películas en colores de 30 minutos de duración 'Las mil y una noches', 'El pequeño teatro de Bob', de muy bonita representación, y otras variadas. Llama cada día más la atención del público que asiste a dicho salón la notable y sin rival actuación de Teresita Pastor, adivinadora del pensamiento, que con gran rapidez y precisión contesta y adviene todas cuantas preguntas se le hacen y objetos se le presentan.

Tribunales

En la causa incoada por homicidio contra José Bernardo y Eusebio Boigies y José Escobedo, en vista del resultado de las pruebas, el fiscal retiró la acusación. Civil.—En un recurso contencioso administrativo informado ayer en la Sala de lo civil el distinguido letrado nuestro querido amigo don Juan Barral.

Edicto

En virtud de providencia acordada por el señor Juez de primera instancia del distrito del Mar, en ciertos autos ejecutivos, se saca a pública subasta, por término de veinte días, la finca siguiente: Una casa situada en esta ciudad, barrio de Ricada, calle de Carlos Cervera, número dos, manzana ocho, que consta de planta baja y primer piso, lindante por la derecha con casa de Don José Aragón y Castillo, por la izquierda con la calle de la plaza del Coaroste, y por espaldas con otra de los herederos de Luis Ferrer, inscripto en el quinto mil novecientos sesenta y uno. Para el remate que tendrá lugar en el local de este Juzgado, situado en la plaza de Cisneros, se ha señalado el día veintidós de Abril próximo a las once, con las condiciones siguientes: Primera.—No se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de justiprecio. Segunda.—Los licitadores para tomar parte en la subasta, deberán consignar previamente en la mesa del juzgado el diez por ciento del justiprecio. Tercera.—Los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en la escribanía, y los licitadores deberán conformarse con ellos, sin derecho a exigir ninguno otros. Cuarta.—Los gastos de remate y de otorgamiento de escritura de venta, serán de cuenta del rematante. Valencia veintidós de Marzo mil novecientos seis.—El Escribano, Salvador García.

Movimiento obrero

OBROS CARPINTEROS.—Esta sociedad celebrará junta general el domingo, a las diez de la mañana en la Casa del Pueblo, para tratar de la marcha del taller. Se encarece la asistencia a los socios.—El secretario, José M. Rodríguez. TODOS LOS OFICIALES Y PEONES DE ALBARRACIN DE VALLECIA Y SUS CONTORNOS.—Compañía de Sanidad La Escudera, sociedad de peones de albaracín, que convoca a un grandioso mitin, que se celebrará el domingo, a las diez y media de la mañana, en la plaza del Mar, 115, para tratar de los muchos asuntos que vienen combatiendo muchos que quieren titularse peones, y ver de mejorar el jornal de los verdaderos obreros. Valencia 20 Marzo 1906.—El secretario, Francisco Albaladejo.

Los mejores algodones

Los algodones más baratos para las máquinas de hacer medias y calcetines, se venden en el almacén de paquetería de la Cruz, de Belda y Compañía, calle del pié de la Cruz, núm. 1, (Morera de la Bobella).

MALES SECRETOS El médico Director de la CLINICA MADRILEÑA Calle Nave, 15, pral. Valencia Garantizada la curación en 8 a 10 días de PURGACIONES... HORAS: De 11 a 12 y de 4 a 5, 5 pesetas. De 9 a 11 y de 6 a 8, 2 id. De 6 a 8 y de 9 a 11 id. Consulta por carta, 6 pesetas en sellos.

Con real privilegio Gotas antisifilíticas DEL DR. RIMELLES NO CONTIENE MERCURIO... VALENCIA, José Barberá, Sagrado de San Francisco, 35 Madrid, representante, Pinar, 15. Barcelona, Dr. Andrau. Alicante, D. José Orozco, calle de Segorria, Murcia, señora viuda de Pino y Vico, Cartagena, Dr. A. Mate de Medina, Palma de Mallorca, Barnatán Terraza.

ANTIFERINO ALFONSO De venta en todas las farmacias, Francisco Alfonso Farmacia, Alcoy.

EL IDEAL Nuevo papel para fumar.—Plata en estancos y kioscos. EL CABALLO DE ORO Gran novedad en Valencia 100 PLATOS 100 Se presentan al cliente en la carta para que elija los que pertenecen en el cubierto. Salida de teatro una peseta. Abierto hasta altas horas de la noche. Frente al teatro Principal. Teléfono, 689.

Por telégrafo y teléfono

La crisis agraria Siguen recibiendo en el ministerio telegramas de casi toda España pidiendo socorros para remediar la crisis agraria. Consejo en palacio Se ha celebrado Consejo de ministros en palacio, bajo la presidencia de D. Alfonso. El Sr. Moret le ha informado de la política de Francia e Italia y de la solución de la crisis del Gabinete insitano. Después ha dado cuenta de los acuerdos tomados en el Consejo de ayer. Promulgación Después del Consejo D. Alfonso promulgó varias leyes, entre ellas la de jurisdicciones. Esta aparecerá mañana en la Gaceta y el abicho del decreto restableciendo la normalidad en Barcelona. Los aranceles La Junta de valoraciones ha examinado ya todas las partidas. Los aranceles aparecerán en la Gaceta antes del 1.º de Mayo. Incendio En un horno de la Costanilla de los Angeles, donde se confeccionaban buñuelos, se ha declarado un incendio, que ha tardado en ser extinguido unas dos horas. Las pérdidas materiales son de bastante consideración. Naufragio Bilbao.—A dos millas al N. del cabo Muna-

Des penas de muerte

Sevilla.—El Jurado ha dictado veredicto de culpabilidad en la causa conocida por el Cortijo de Porouza, contra Tomás Blanco (a) Andresoto y Alvaro Piquito, y de inculpabilidad para los cómplices. El fiscal ha pedido la pena de muerte para los dos primeros. La sentencia se dictará mañana.

Congreso

Desde mucho antes de comenzar la sesión la Cámara muestra animada animación. Los ministeriales que esperaban cargos siguen tirando contra la solución dada a la crisis. El Sr. Silveira (D. E.) dice en un grupo que antes de aprobar el acta formulará una pregunta relacionada con la crisis. Si esta pregunta—añade—no originaba debate, los villaverdistas presentarían una proposición incidental relacionada con dicha pregunta. El revuelo era grande. Los señores Moret y Canalejas conferenciaron momentos antes de comenzar la sesión. Esta se abre el Sr. Canalejas a las 3.20. En el banco azul toman asiento los señores Moret, conde de Romanones y Santamaría de Paredes. Antes de aprobar el acta, el Sr. Silveira (D. E.) pide explicaciones sobre la pasada crisis. El Sr. Moret no contesta, y de uniforme sube a la tribuna llevando en la mano el decreto de suspensión de sesiones. Esto origina grandes protestas en los villaverdistas. D. Eugenio Silveira exclama: 'Es este el mayor desprecio que podía hacer del Parlamento. Buecáis en la monarquía apoyo para vuestras faulezas.' El Sr. Moret lee el decreto de suspensión, y sin más explicaciones se levanta la sesión. Estándose Muchos diputados vociferan. En el hemicycleo forman grupos, entre los que hay algunos diputados de la mayoría. Uno de estos grupos rodea al conde de Romanones. El ministro grita y gesticula, diciendo que los diputados de la mayoría tienen el deber de respetar las decisiones de la monarquía y acatar los actos del gobierno. El revuelo aumenta. Senado El Sr. Sardá ruega que en los próximos presupuestos se atienda a la instrucción primaria, mejorando las escuelas que hoy existen y construyendo otras nuevas. El Sr. Sanz Escartín se adhirió a las manifestaciones del Sr. Sardá. El Sr. Santamaría de Paredes ofrece atender estas indicaciones. El Sr. Allendegalar contesta a alusiones que le dirigió en el Congreso el Sr. Silveira (D. Eugenio). Orden del día. Ocasero. D. Amós Salvador contesta a las observaciones del Sr. Sardá y otros. Se declara la urgencia y se aprueba el dictamen. Es admitido al ejercicio del cargo don Raimundo Abadal, senador por la Económica de Barcelona. El Sr. Moret lee el decreto de suspensión de sesiones. Se levanta la sesión. Comentarlos Es objeto de comentarios lo ocurrido en la sesión del Congreso. Los villaverdistas se proponían discurrir la pasada crisis. Muchos ministeriales, disgustados por no haber sacado nada de la crisis, se proponían realizar un acto que demostrase su disgusto, de una manera ostensible. El Sr. Canalejas cortó la palabra al señor Silveira, diciendo que discurrir el acta no era discurrir la crisis. Levantada la sesión siguieron los comentarios en los pasillos. Unos decían que le era imposible al señor Moret seguir gobernando con la actual mayoría. Otros decían que la jefatura del Sr. Moret ha sufrido gran quebranto con el resultado de la sesión de esta tarde. Salmerón enfermo Circula el rumor de que se ha agravado en su enfermedad el Sr. Salmerón. Navarra Calamocha.—Ha caído copiosísima nevada. La nieve alcanza tres palmos. Para poder trasladar un cadáver al cementerio ha habido necesidad de que una brigada de obreros fuera abriendo paso. El 'Cap Rocca' Vigo.—El remolcador alemán sigue trabajando para salvar el vapor 'Cap Rocca'. La mayor parte de los naufragos han regresado a sus países. A bordo del 'Cap Rocca' se han colocado dos bombas centrifugas. La Exposición de Bellas Artes En el palacio de la Castellana se están realizando los trabajos preliminares para la Exposición de Bellas Artes. Se han recibido ya algunas obras. El mercado de naranja Castellón.—Liverpool.—Existen a la venta 17.000 cajas. La demanda es regular. Ha llegado el vapor 'Leonora'. Siguen paralizadas las operaciones de embarque. De Barcelona Se ha acordado que el mitin de protesta contra el proyecto de las jurisdicciones, se celebre en Reus. Se organizarán trenes especiales. Se organizará una grandiosa manifestación

Para recibir a los diputados que combatieron el proyecto y que concurrirán al mitin de Reus. El Sr. Lerroux es enemigo de la unión de catalanistas, carlistas y republicanos, y ha iniciado una campaña en contra. La segunda el periódico 'El Liberal'. Una joven de 23 años ha intentado suicidarse arrojándose en la Ronda de San Antonio al paso de un tranvía. El conductor ha conseguido detener a punto el vehículo, evitando que la joven llegara a realizar su propósito. Han llegado los Sres. Fernández Duro y el teniente de ingenieros D. Emilio Herrera, que se proponen hacer la travesía del Mediterráneo en globo, tomando tierra en Génova. Emprenderán la expedición mañana, encargándose del transporte del globo a una de las playas de la sección del parque de Ingenieros. Tan pronto como se publique el decreto levantando la suspensión de garantías constitucionales, se celebrarán algunos mítines obreros y políticos, reanudándose la publicación de algunos periódicos.

Salmerón, grave

El Sr. Salmerón se ha agravado en el estado catarral que sufre. La familia y los amigos están muy alarmados. El Sr. Canalejas, al enterarse de la gravedad del ilustre hombre público, se ha apresurado a visitarle. Al domicilio del enfermo han acudido numerosas personas a interesarse por su salud. Carlota fallecido En Casanueva ha fallecido el general que fué de los carlistas Gabino Salaz. Terremoto. París.—Palermo.—En la isla Notica, donde hay establecido un penitenciaro, un terremoto ha causado considerables daños. Hay edificios cuarteados. Muchos pensos están heridos de gravedad. Amenaza una sublevación de los que han quedado sanos si no se les saca de la isla. El general Stoessel París.—De San Petersburgo dicen que los testimonios aportados contra el general Stoessel son tremendos, como que los generales Kondratyko y Pok habían acordado ya su arresto, pero que entonces fué muerto Kondratyko. Créese que si los testigos japoneses que han de comparecer ante el Consejo de guerra confirman estos extremos, Stoessel será condenado a la pena de muerte. Los terremotos de Formosa Londres.—Según los informes recibidos que se reciben de los terremotos de Formosa, dice que las víctimas llegan a muchos millares. Las pérdidas en total se calculan en setecientos desde el amanecer hasta la noche del día 17 del actual, sintiéndose el mismo día ligeras sacudidas en varias regiones del Japón. Las ciudades de Daiyo, Reohiko y Shanko han quedado totalmente destruidas. En la ciudad de Keji se cuentan más de dos mil muertos, todos ellos indígenas, menoscabado que son japoneses. Los servicios de la administración pública han tenido que ser instalados al aire libre por haberse derrumbado la mayoría de los edificios. Calculase que las pérdidas materiales representan una suma superior a 175 millones, habiendo quedado destruido también todo el material de ferrocarriles. París.—Los telegramas de Lens dicen que ha estallado la huelga general de los mineros en toda la región. Los huelguistas son 80.000. El movimiento repercute ya en Bélgica, donde en la región de Mons 20.000 mineros se han declarado en huelga pidiendo un aumento en los salarios. Continúan los trabajos en el fondo de la mina de Courrières para apagar el incendio. Se ha sabido que algunos trabajadores no sindicados han sido perseguidos por los huelguistas. El hambre en Ronda Ronda.—En esta población se agrava por momentos el problema agrario. Numerosos grupos hambrientos han recorrido la población, pidiendo socorros. A los repartidores de pan les fué arrebatado éste al salir de las tahonas. Produjeron entonces un pánico indescriptible. Los establecimientos cerráronse hasta que se restableció el orden. El alcalde ha convocado a todos los propietarios con objeto de conjurar la crisis. El viaje de D. Alfonso Mañana a las siete de la tarde saldrán don Alfonso y los infantes con dirección a Cádiz, desde donde embarcarán con rumbo a Canarias. Marcharán en tren especial costado por el gobierno, es decir por la nación. Las Cortes El Beraldo dice que el 19 de Abril se reanudarán las tareas parlamentarias. Asegura en contra de las suposiciones de quienes afirman que no se abrirán hasta el próximo otoño. Afirma el citado periódico que para la fecha antes citada se abrirán las puertas entornadas ayer y cerradas hoy. De Cádiz Anochecido se ha levantado un viento fortísimo. Los prácticos insisten en su creencia de que el sábado se disfrutará de un tiempo excelente. El ministro de Marina ha recibido en el gobierno militar a todas las autoridades. La escuadra zarpará a las once de mañana. En la Cámara francesa París.—En la Cámara se ha discutido hoy la ley de Hacienda. Se ha producido un debate animadísimo con motivo de pedir el diputado Lamy que la disposición fuera separada del artículo que se refiere a la constitución de sociedades de crédito y matutimas. Después de largo debate se aprobó la separación de la ley de Hacienda. Trenes detenidos Telegramas oficiales anuncian la detención de los trenes de la línea del Norte en el puerto de Pajares a causa de la nieve. La madre de D. Carlos Ha sido enterrada la madre del eterno pre-

Declaraciones de Lerroux

Barcelona.—El batallador diputado republicano Alejandro Lerroux ha declarado terminantemente que condena la unión de los catalanistas con los republicanos. Cree que los republicanos catalanes piensan lo mismo. Ataca a los enemigos del republicanismo y considera como a tal a Roca y Roca. Los republicanos de Barcelona nunca podrán ir a irán unidos con los catalanistas. Estos y los republicanos están separados por un abismo. Afirma Lerroux que no se opone a la proyectada protesta colectiva contra la ley de las jurisdicciones, pero tampoco cooperará a ella. Cree que los republicanos de Cataluña han ido engañados a la unión con los catalanistas. Los periódicos de Barcelona insertan documentos relativos a dicha protesta. Temporal de nieves Gijón.—El temporal de nieves es grandísimo. La compañía del Norte anuncia a los viajeros que han de utilizar la referida línea, que no responde de que puedan pasar el Puerto de Pajares. Declaraciones de Luque El general Luque me ha dicho que está satisfechísimo del resultado obtenido en la ley de las jurisdicciones. Afirma el general Luque que al regresar de su viaje el rey, se dedicará con urgencia a la preparación de proyectos de reorganización del Ejército. Muchos de ellos, los de los últimos días, entre ellos uno radicalísimo. Refiérese este proyecto del general Luque a los ascensos de los sargentos a oficiales de la escala activa sin limitaciones. SALMERON MEJORADO El jefe de los republicanos ha experimentado una pequeña mejoría en su dolencia. Lo de Courrières París.—Dicen de Lens que los bomberos franceses y los salvadores alemanes luchan por dominar el incendio en el pozo núm. 2. Créese que para combatir mejor que adoptar otro sistema de extracción de la mina. La gran explosión es terrible en las compañías mineras de Norte y Paso de Calais. Distintamente pierden más de diez millones de francos a consecuencia de las huelgas y la destrucción de los edificios. Los campesinos alemanes sirven los pedidos hechos por las compañías francesas. Despachos posteriores aseguran que se ha conseguido dominar los incendios de Courrières. Los inventarios París.—Han sido libertados los cueros acusados de haber hecho resistencia al practicar los inventarios. El cierre de los comercios El gobernador ha comunicado al alcalde la orden de que el domingo próximo se cierren los comercios a las doce. Esta resolución la ha motivado la queja de los dependientes de ultramarinos que venían cerrando a las dos de la tarde. ¿En qué quedamos? Dice que hasta el regreso de D. Alfonso de Canarias no se conocerá la fecha en que las Cortes reanudarán sus tareas. El Sr. Moret desea que las Cámaras estén abiertas el mayor tiempo posible. La fiesta de 'Mi-Carême' París.—La fiesta de 'Mi-Carême' ha estado animadísima. La cabalgata se organizó en Cours Réine. Se detuvo ante el domicilio de Mr. Loubet y en los centros oficiales. Formaban en el cortejo seis grupos. Entre ellos sobresalía el carro de las reinas, figurando la Alianza Latina. En él iban las reinas de los mercados de Roma, Madrid y Lisboa, vistiendo trajes alegóricos que representaban a Homero, Virgilio, Carlo Magno, Gutenberg, Miguel Angel, Rafael, Juan Gougeon y Germán Pilon. También figuraba otro carro notable representando 'El Quijote'. Monederos falsos En la calle de Bretón de los Herreros ha sido descubierta una fábrica de moneda falsa. Han sido ocupados varios útiles para la fabricación, centenares de duros falsos y algunos billetes de Banco. Fueron detenidos trabajando los socios y el constructor Luis Benguer García, mecánico. También fué detenido el ayudante y el dueño de una prendería de la calle de Malasana donde se expendía la moneda falsa. Se practican activas gestiones para capturar a los cómplices. Beneficio de la Bru En el teatro de Apolo se ha celebrado el beneficio de la tiple Isabel Bru. El teatro estaba brillante. Se estrenó la zarzuela 'La guitarra', letra de Larra y Guynó, música de Valverde y Torregrosa. La obra consiguió pasar. Línea interrumpida La línea del ferrocarril Central de Aragón está interrumpida a causa de las nieves. MENCHETA. Vinicultores Salfenoi Aclarar los vinos y evita el azúcar dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el azúcar, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol y eso y demás cosas. VINO AGROS NEUTRALIZADOR BOFILL cura de los vinos a su primitivo estado. Productos sulfocálcicos. E. Cañero, calle Pinar, Sorolla, 17 (patio lado de la subasta). De venta: Droguería de San Antonio, Matagorda, 71; Miguel García, Barceña, 4; J. Rey y Compañía, Bajada de San Francisco, Consuegra y calzadizo gratis.

Guillermo de Grau
Calle de Claris, 74, BARCELONA

ACEITES MINERALES

Marca "GRAU"

PATENTE — Mechero "Kern"

Estufa "Clamond" — Tubos metálicos flexibles

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS

AURORA

BILBAO

CAPITAL SOCIAL, 20.000.000 DE PESETAS

Subdirector en Valencia:

D. ADOLFO BELTRAN

Calle de Colón, número 11, entresuelo

Seguros de incendios, marítimos y Rentas Vitalicias.

HISTORIA SOCIALISTA

(1789-1900)

bajo la dirección de JUAN JAURES

Juan Jaurés (Constituyente, Legislativa, Convención hasta el 9 de Termidor); Gabriel Deville (del 9 de Termidor al 18 de Brumario); Brousse (desde el 18 de Brumario a Jans); Henri Turot (de Jans a la Restauración); Viviani (la Restauración); Fournière y Rouanet (el reinado de Luis Felipe); Millerand y Georges Renard (la República de 1848); Andler y Herr (el segundo Imperio); Juan Jaurés (la guerra franco alemana); Dubreuilh (la Commune); John Labusquiere (la 3ª República, 1871-1885); Gerault Richard (1885-1900); Juan Jaurés (Conclusión: el balance social del siglo XIX).

A medida que una nueva clase social surge y afirma su fuerza, no busca solamente preparar el porvenir, sino que desea comprender el pasado e interpretarlo según las nuevas luces de su conciencia.

Ha llegado la hora para el proletariado obrero y campesino de tomar posesión, por su pensamiento, del siglo que ha terminado, así como se apoderará, por la acción, del siglo que comienza. Campesinado, obreros, esta es la historia de los esfuerzos y de las luchas de vuestros padres. Buscad en ella nueva fuerza y nuevas luces para las luchas de mañana.

JUAN JAURES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

La obra constará de cinco ó seis tomos de regulares dimensiones, estrenándose en ella hermosas y claras fotografías. Además irá ilustrada con magníficos grabados, sacados de los documentos de cada época.

Esta obra se servirá por cuadernos de 40 páginas al precio de dos reales en toda España cada uno.

Semestralmente se repartirá un cuaderno, con la puntualidad que esta Casa tiene por costumbre.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Se suscribe en Valencia en casa de sus editores F. Sempere y Compañía, calle del Palomar, núm. 10, en las principales librerías, y por medio de los repartidores.

En provincias, en el domicilio de todos los corresponsales de esta Casa, y en las principales librerías.

Fabrica de aceites vegetales

Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón

PASTA DE COCO

para alimento de toda clase de ganado

Para detalles y precios

JOSE ANTONIO NOGUERA

Calle de Colón, núm. 22, Valencia

Se cura con el

Colirio Amarillo

DEL INSTITUTO VICIANO

Preparado por el farmacéutico

Seratin M. Mencheta

Depósito: San Vicente, núm. 128.

Adria

COMPANIA REAL HUNGARA

DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directo



Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Bisesto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Comarotes cómodos y excelente mesa.

Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valiendo 90 días.

Consignatario: Alberto Bies, Pascual y Genís, 21

Viajes gratuitos

para San Pablo (Brasil)



Para las familias de verdaderos trabajadores del campo.

El día 26 de Marzo, saldrá de este puerto el magnífico vapor de veloz marcha

LES ANDES

Pasajes a precios reducidos para Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, New York, Habana, Santiago de Cuba y Chile.

Para más informes, dirigirse a esta delegación, plaza del Príncipe Alfonso, 12, entresuelo, acompañando un sello para su contestación.

Se necesitan agentes cebrando buena comisión.

Azulejos

Gran depósito de las acreditadas fábricas de Onda, Estanislao Navarro, Jerusalén, 10.

Almoneda

En la casa de nosotros "La Americana" Pintor Sorolla, 32, principal

Se hará almoneda los días 18 y siguientes del próximo Abril, de todos los objetos que haya de plazo vencido. Aviso los interesados.

DOLOR DE MUELAS

Su curación instantánea y radical con una sola aplicación de los Bónitos de Periquenx. De venta en las principales Farmacias. Depósito y punto de venta en Valencia, farmacia de la Sra. viuda de Besadnich, Badajoz San Francisco, 32 y farmacia de Joaquín Martínez, Mayor, 44, (Gras de Valencia).

Agente para España y Portugal: Henri Béran, Rambla Catalana, 12, segundo. — BARCELONA.

Buques de vapor

Compañía Sevillana

El vapor "San José" saldrá el 26 Marzo para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Consignatario: Vda. de Basterreches, Tetuan, 25, entresuelo. En el Gras darán razón los Señores Romani y Miquel, Muelle, 9.

Compañía Marítima

COMERCIAL

Sociedad anónima (Barcelona)

Servicio de vapores al Norte de España

Roca saldrá el 26 Marzo para Málaga y puertos de Gull, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Adela Roca saldrá el 21 Abril para Málaga y puertos de Gull, Asturias, Santander, y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas.

Consignatario: D. Melchor Duart, Llano del Remedio, 10; teléfono núm. 35. En el Gras, informará: Vda. de Milara Sanz, Contramuelle, 19; teléfono 1046

Servicio regular

de vapores

El vapor "Austria" cargará el 23 Marzo para Melilla, Ceuta, Tetuan, Gibraltar, Tanger, Lisboa y Oporto.

Consignatario: D. Alberto Rie, Pascual y Genís, 27, principal.

Se vende el teatro que fué de la sociedad "Cervantes", situado en la calle Sagunto, núm. 205, donde podrá verse durante todo el día. Razón: Mariano Marco Martínez, en el mismo teatro.

Profes. Ora de Corto

Las setecientas que desean aprenderlo, podrán conseguirlo en el corto plazo de un mes, estudiando una hora a todos los días a clase.

Las lecciones, de 10 a 11 de la mañana. Precio: 15 pesetas mensuales. San Vicente, 105, tercer piso.

MAQUINAS

usadas para coser y hacer medias

Se componen, compran y cambian de todos sistemas. Maquinas para coser, desde duras, garantizadas por cuatro años.

Calle de Saivá, 4, bajo.

DINERO

económico, en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se efectúa de la compra-venta de fincas y terrenos; también se da con hipoteca desde el 5 por ciento. Razón: el corredor F. Carbanel, Zapatería de los Niños, 8, tercera puerta.

Horas de despacho, de 4 a 10 y de 1 a 6.

Dinero

comerciantes, industriales, propietarios y militares.

Intereses más módicos que ninguna otra casa.

Operaciones rápidas. Razón: calle de Colón, 26, bajo, izquierda, de 10 a 1 y de 4 a 6.

Vapores de los señores Ibarra y C.

A LA CONSIGNACION DE

VIUDA E HIJOS DE NUGUES

P. del Príncipe Alfonso, 16 y Gras, Muelle, 6.

Servicio rápido con salidas de este puerto todos los lunes para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directos para Gull.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Ferraznos, Barcelona, San Feliu de Palamos, Cotto y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vig e, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Olón, Santander, Bilbao y Puentes.

Admitiendo carga y pasaje para todos los puertos de ambas servicies.

Acrilación de obras, colocación de cristales a domicilio, letreros decorados y pintados. Precios sin competencia.

J. PRAT

Gran fábrica de lunas cristales biselados y grabados de todas clases y figuras a precios sumamente económicos.

COLON, 7

SASTRERIA DE BALLESTER Y C.

24 Bolsería, 24 (JUNTO A LA LIBRERIA)

24, Bolsería, 24 (junto a la librería)

Con el 40 por 100 de rebaja, liquida esta casa todos los géneros de la presente temporada. Lo recomendamos a nuestra numerosa clientela y al público, advirtiéndole que con muy poco dinero, se hacen en esta casa trajes de inmejorable género y última novedad.

LA NOVELA ILUSTRADA

Cuatro pliegos de novela todos los días POR CINCO CENTIMOS.

Cuatro novelas diferentes 32 páginas diarias

Novelas publicadas

Suscripción al mes, 1'50 pesetas

«Historia de un hombre contada por su esqueleto». — «El barrio latino». — «El amigo Fritz». — «La feria de las vanidades». — «Flor de Mayo». — «La reina Topacio». — «La cigarra». — «Sor Lucilla». — «Venganza africana». — «El año 2.000». — «Los reyes en el desierto». — «Sueño de amor». — «La hijastra del amor». — «Sónica la Cortesana». — «El Conde de Camors». — «La mujer de los dos maridos». — «La muerta viva». — «La batalla de los zánganos». — «Confusión». — «Un crimen extraño». — «La esfinge de oro».

Novelas que se están publicando

«La Marca de los cuatro». — «El tesoro del pirata». — «La Baronesa». — «Los mártires del honor».

Se sirven colecciones completas desde el primer número, en la librería de F. Sempere, Pintor Sorolla, 30 y 32 y en todos los kioscos de periódicos de la capital.

Número suelto, cinco céntimos